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Próximos às festividades de final de ano, 
esta  penúltima edição destaca o pa-
nelaço de arroz carreteiro com pequi 
por ocasião do 4º Festival Regional do 

Pequi previsto para dezembro em Pontal do 
Araguaia, por ocasião do 33º aniversário de 
emancipação política do município. Que o nos-
so leitor prepare os talheres porque, segundo 
anúncio do prefeito Adelcino Lopo (MDB) se-
rão cozidos 60 fardos de arroz, (1.800 kg) e 
nada menos que duas vacas.

Outro destaque fica para o presidente do 
Consórcio Intermunicipal de Saúde da Região 
Garças/Araguaia (Cisrga), Leonardo Zampa 
(PL), que encerra seu mandato em dezembro 
“com um saldo altamente positivo pelos inves-
timentos feitos em sua gestão. Sobre esse tema 
o Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimen-
to Portal do Araguaia, presidido pelo prefeito 
de Araguaiana, Getúlio Dutra (PSB), não fica 
do lado de fora dado aos avanços de atenção 
aos seus associados. Um exemplo de atuação 
desses consórcios são os benefícios voltados 
para a agricultura familiar no aumento da 
produção e rentabilidade dos pequenos pro-
dutores.

Em Torixoréu, o desfecho da administra-
ção liderada por Thiago Timo (PSB) para o 
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NOSSA CAPA
O tema da capa desta edição não poderia ser mais oportuno para Barra do Garças e cidades da região que o curso de Me-
dicina pelo Centro Universitário do Vele do Araguaia (Univar), já em pleno funcionamento desde o início de novembro. Essa 
conquista somou inúmeros esforços a partir de um projeto ousado do reitor Marcelo Soler que em um gesto de liderança con-
seguiu reunir a classe política em torno desse objetivo comum. Entre eles está o senador Jayme Campos (UB) que fez pressão 
junto ao Governo Federal, na Casa Civil e com o ministro Alexandre Padilha para essa resolução esperada pela população com 
merecida unanimidade. Outros nomes como o do governador Mauro Mendes (UB) e do deputado estadual Max Russi (PSB) 
tiveram papeis importantes para que esse curso fosse instalado em Barra do Garças e, assim, recursos fossem destinados para 
reforma do Hospital ‘Milton Morbeck’, o Pronto-Socorro do município. Páginas 12

setor de saúde pública transformou o muni-
cípio numa referência estadual na aplicação 
correta dos recursos, quando houve recorde 
em número de cirurgias eletivas e a moderni-
zação na estrutura física para o atendimento 
à população.

Se o assunto diz respeito aos feitos nos 
municípios, as obras estruturais e de inclu-
são social desses oito anos de administração 
do prefeito Marcelo Aquino (PL) representam 
“um divisor de águas entre os feitos de agora e 
de gestões anteriores aos seus dois mandatos”, 
segundo dados da assessoria da Prefeitura de 
General Carneiro. 

A capa desta edição não poderia ser mais 
oportuna para Barra do Garças e cidades da 
região com o curso de Medicina pelo Centro 
Universitário do Vale do Araguaia (Univar), 
já em pleno funcionamento desde o início de 
novembro. Essa conquista, além do reitor 
Marcelo Soler, cabe também ao senador Jayme 
Campos ao governador Mauro Mendes (ambos 
do União Brasil) e do deputado estadual Max 
Russi (PSB), que foram importantes para que 
esse curso fosse instalado em Barra do Garças.

Nossas páginas reportam também feitos 
da administração estadual e de vários municí-
pios do Vale do Araguaia.
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TORIXORÉU

FOTO ASSESSORIA PREFEITURA
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Investimentos feitos pela Prefeitu-
ra de Torixoréu em saúde pública 
transformaram o município numa 
referência estadual na aplicação 

correta dos recursos, segundo dados 
da administração. “E não foi somente 
isso. Houve recorde absoluto em núme-
ro de cirurgias eletivas, modernização 
na estrutura física para o atendimento 
à população e avanços significativos na 
prestação de serviços, o que represen-
tou um investimento de mais de 15 mi-
lhões de reais”, conforme a Secretaria 
Municipal de Saúde.

Essa investida no setor de saúde 
pública foi uma resposta cordial à po-
pulação de Torixoréu que esperava 
ansiosa por uma solução que viesse de 
encontro a essa área que é vital para 
uma sociedade. Antes dessa tomada 
de decisão, pelas gestões anteriores, 
foram muitos os casos, até mesmo os 
mais corriqueiros que precisavam ser 
transferidos para o polo de Barra do 
Garças, algo que o pleno funcionamen-
to do Hospital Municipal Dom Bosco, 
com sua ampla estrutura funcional e 
equipe médica, foi resolvido em dois 
tempos como esperado pela a admi-
nistração liderada pelo prefeito Thiago 
Timo (PSB).

Desde o início da gestão Timo, a 
saúde sempre esteve entre as priorida-
des da administração. De início, foram 
adquiridos equipamentos “de última 
geração, seguidos da contratação de 
profissionais para diversas especialida-
des e, por último, a ampliação do Hos-
pital São João Bosco (maquete abaixo). 

O resultado de todo esse esforço foi a 
conquista de prêmios concedidos pela 
Secretaria de Estado de Saúde, além de 
um amplo reconhecimento público

Essa nova versão do serviço de saú-
de no município mereceu reconheci-
mento não somente da população tori-
xorina, mas também de várias cidades 
do Vale do Araguaia mato-grossense 
e de algumas cidades goianas que re-
correm ao atendimento local, além de 
c o m u n i d a d e s 
rurais que fazem 
da cidade o seu 
polo de atendi-
mento onde são 
acolhidos sem 
nenhuma reser-
va sobre o local 
de origem. “Não 
medimos es-
forços para que 
nossos serviços 
neste setor se 
torne uma refe-
rência na região”, 
diz o prefeito.

Em Torixoréu foram realizadas mais 
de 2 mil cirurgias, entre as quais cons-
tam as oftalmológicas, ginecológicas, 
de amígdalas e adenóides, além de ci-
rurgias vasculares e outras. Cerca de 30 
municípios de quatro diferentes regiões 
do Estado foram atendidos pelo Progra-
ma Fila Zero. Em menos de 12 meses a 
saúde municipal realizou 600 cirurgias.

Atualmente, o município conta com 
mais de 13 especialistas médicos para 
atender à população que recorre à 

TORIXORÉU SE TORNA REFERÊNCIA 
DE SAÚDE PÚBLICA EM MATO GROSSO
O desempenho da saúde municipal levou o município a receber premiação do Governo do Estado

saúde pública. Para ampliar esse aten-
dimento a Prefeitura firmou um convê-
nio com a Associação de Voluntários de 
Combate ao Câncer (AVCC), com sede 
em Mineiros (GO), para garantir uma 
Casa de Apoio em Barretos (SP), que 
servirá de ponto aos pacientes que bus-
cam tratamento especializado naquele 
município paulista.

Outro destaque no Estado é o in-
centivo à qualificação profissional e à 

modernização 
tecnológica na 
área da saúde. 
A aquisição de 
equipamentos 
de última gera-
ção e a capacita-
ção contínua dos 
profissionais da 
rede pública têm 
sido fundamen-
tais para ofere-
cer diagnósticos 
mais precisos 
e tratamentos 
eficazes. Em 

municípios menores, como Torixoréu, 
essa abordagem é crucial para atender 
não apenas os moradores locais, mas 
também pacientes de outras regiões, 
consolidando Mato Grosso como uma 
referência em saúde pública no Brasil.

“Para nós é uma honra muito gran-
de ser referência em saúde para vários 
municípios. É muito gratificante saber 
que estamos mudando a vida de muitos 
pacientes que precisam”, destaca o secre-
tário Municipal de Saúde, Magno Souza.

 
Em Torixoréu, a saúde 

pública tem avançado com 
a descentralização dos 

serviços e programas como 
o “Fila Zero”, acelerando 

o tempo de espera e 
oferecendo atendimento 

mais ágil e eficiente.
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Preparem os talheres porque 
a administração de Pontal do 
Araguaia, liderada por Adelci-
no Lopo (MDB), promete fazer 

o maior panelaço de arroz carreteiro 
com pequi do Brasil por ocasião do 
4º Festival Regional do Pequi nos dias 
13 e 14 de dezembro, no loteamento 
Madras do Araguaia, saída para Tori-
xoréu. A panela, que tem 3,65 metros 
de diâmetro e 95 centímetros de altu-
ra é suficiente para cozinhar arroz car-
reteiro com pequi para cerca de 15 mil 
pessoas, segundo os organizadores, 
além de shows musicais com o Grupo 
Tradição e André & Adriano.

Neste embalo de reeleição vitorio-
sa de Adelcino, com 78% dos votos, 
um recorde em Pontal do Araguaia, as 

PANELAÇO

PONTAL DO ARAGUAIA
CIDADE DOS RECORDES
Depois da maior fogueira junina do país e maior festival de pesca em lago, agora é a vez do maior panelaço do Brasil

Os eventos realizados 
em Pontal do 

Araguaia tem atraído 
milhares de pessoas, 

como o festival de 
pesca, fogueira de 

São João, e a agora 
a expectativas pelo 
panelaço e reveillon

festividades de aniversário quando o 
município completa 33 anos de eman-
cipação política e é neste momento 
que está se tornando a ci-
dade dos recordes em altu-
ra da fogueira junina com 
69 metros (foto ao lado), 
pescaria em lago e a pri-
meira edição do panelaço 
de arroz com pequi para 
fazer justiça à cidade de-
nominada de a Capital do 
Pequi em Mato Grosso.

Dados do pessoal res-
ponsável pela cozinha dão 
conta de que serão utili-
zados 60 fardos de arroz 
(1.800 kg), duas vacas (475 kg), oito 
sacos de cebola, 35 kg de alho, 40 kg 

de sal, 300 litros de pequi, 255 kg de 
calabresa, 200 kg de bacon, 20 kg de 
pimenta, 100 litros de óleo e 55 paco-

tes de cheiro verde. Além 
desses itens para aguçar 
o paladar desse panelaço, 
haverá shows artísticos e 
exposições culturais.

Paralelo ao panelaço, 
acontece o 4º Festival de 
Pesca no Parque dos Ga-
rimpeiros, com etapas para 
mulheres e crianças e 7 mil 
reais em premiação. Nessa 
competição, espera-se cer-
ca 1.500 inscritos para dis-
putar uma premiação em 

dinheiro no total de R$ 7 mil reais. 
Esse animado certame também fez 

FOTO SEMANA7.COM.BR
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parte das festividades de aniversário 
do município. O prefeito Adelcino Lopo 
diz que a iniciativa de inserir novas ca-
tegorias como a pesca, incentivar a prá-
tica esportiva, promove a inclusão das 
pessoas idosas, jovens e crianças.

O prefeito Adelcino disse a repor-
tagem que após o Festival, a pesca fica-
rá liberada até o Natal, mas, poderá ser 
proibida caso perceba a comercializa-
ção do pescado. “Nós vamos manter a 
fiscalização do local, dioturnamente, 
para que não haja desvio de conduta 
com relação a venda de peixe”, com-
pleta Adelcino.

Sobre o panelaço, de dimensões 
inéditas na região, a administração 
disse ser impossível mensurar o nú-
mero de pessoas que devem compa-
recer, armadas de garfo e facas para 
este já esperado 4º Festival do Pequi e 
que a previsão inicial de 15 mil pesso-
as poderá até mesmo ser insuficiente, 
dada a expectativa em torno deste lau-
to banquete com comensais não só de 
Pontal do Araguaia, mas também das 
cidades vizinhas de Aragarças (GO), 
Barra do Garças, Torixoréu, Araguaia-
na, entre outras.

Sem economizar otimismo em tor-
no desse evento que acontecerá nos 
próximos dias, em dezembro, o prefei-
to Adelcino Lopo diz a quem o interpe-
la sobre o assunto: “Estamos prepara-
dos para o que der e vier”.

Empresário Kelson, 
Rezende (Metalúrgica 
Aço Nobre), ao lado 
da panela que pesa 

1.6 mil quilos que será 
transportada por um 
guincho até a cidade 
de Pontal do Araguaia
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CIDESAPA

Sob a presidência do prefeito 
de Araguaiana, Getúlio Dutra, 
o Consórcio Intermunicipal 
de Desenvolvimento Portal do 

Araguaia (CIDESAPA) conseguiu avan-
ços significativos para atender seus 
associados. De acordo com agenda da 
presidência, foram várias ações im-
plementadas e maquinários adquiri-
dos nesses últimos meses para, desse 
modo, desenvolver atividades agríco-
las nos municípios.

Um exemplo da atual gestão do Con-

"Incentivar o desenvolvimento é de nossos pilares", diz o presidente Getúlio

sórcio foi a aquisição de implementos 
agrícolas para auxiliar nas tarefas re-
alizadas no campo dos municípios as-
sociados, como os benefícios voltados 
para a agricultura familiar em Ponte 
Branca, no sentido de aumentar a pro-
dução e rentabilidade dos pequenos 
produtores que representam uma fa-
tia significativa para a economia local. 
Getúlio Dutra assegura que a entidade 
investiu naquele município 114.7 mil 
reais para aquisição de uma roçadeira 
hidráulica; um sulcador; uma planta-

deira adubadeira; um perfurador de 
solo; um vagão basculante caçamba, 
além de um caminhão basculante para 
suprir a demanda dos associados.

A atenção da presidência do Con-
sórcio não se restringe a 
este ou aquele município, 
mas às prioridades dos 
associados, priorizando 
ações ao atendimento da 
agricultura familiar que 
antes não tinha condi-
ções de realizar o prepa-
ro da terra.

Não obstante a essa 
conquista foram lança-
dos dois importantes 
projetos denominados de 
‘Formacultura’ que bene-

ficiou sócios e Cidades Culturais em 
Araguaiana, Barra do Garças e Pontal 
do Araguaia.

São muitos aqueles que pensam 

AÇÕES DE 
CONSÓRCIO 
AJUDAM 
MUNICÍPIOS

"Trabalhamos na elaboração 
de projetos com identidade 

local e alcance global visando 
à captação de recursos 
humanos, financeiros e 

materiais, fortalecendo a 
economia criativa, criando 
oportunidades, produzindo 

riquezas e distribuindo rendas 
à comunidade", presidente 

Getúlio Dutra .

FOTO SEMANA7.COM.BR
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que as atividades do Consórcio este-
jam voltadas apenas ao setor agrí-
cola que é amplamente coberto 
por obras estruturais como con-
servação de estradas vicinais, 
guias, sarjetas, produção 
e blocos, entre outros, 
embora não se restrin-
jam somente a essa fi-
nalidade. Por si tratar 
de um órgão de interesses 
comuns, o Consórcio tem como finali-
dade agregar esforços visando plane-
jamento, coordenação e execução de 
atividades que sejam iguais aos seus 

associados.
Na educação, por exem-
plo, a administração tem 
se desdobrado, segun-
do sua assessoria, na 
organização de cursos 

profissionalizantes e na 
formação de capacitação de 

professores, enquanto que 
no setor de proteção am-
biental está em gestão 
permanente de recursos 

hídricos, viveiros, mudas, 
reposição e mata ciliar, assim como a 
emissão de licença ambiental de pe-
queno impacto.

O projeto Cidades Culturais contou 
com a participação de escolas públi-
cas, associações e organizações co-
munitárias em projetos de pesquisa, 
mapeamento, organização, formação, 
circulação e difusão da cultura em vá-
rios municípios envolvidos com movi-
mentos de cultura.

De acordo com o presidente do 
Consórcio Intermunicipal do Portal do 
Araguaia, a iniciativa teve como objeti-
vo, contribuir para auxiliar às agendas 
de políticas públicas de cultura regio-
nal, estadual e nacional. “Com essa 
ação, trabalhamos na elaboração de 
projetos com identidade local e alcan-
ce global visando a captação de recur-
sos humanos, financeiros e materiais, 
fortalecendo a economia criativa, 
criando oportunidades, produzindo 
riquezas e distribuindo rendas à co-
munidade”, disse Getúlio.

FOTO ILUSTRATIVA

FOTO ILUSTRATIVA

FOTO ILUSTRATIVA
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CIDESAPA

O trabalho do senador Jayme Campos junto ao Governo Federal foi 
decisivo para que o Ministério da Educação liberasse o curso para região.

JAYME CAMPOS 
E O CURSO DE 
MEDICINA

NO ARAGUAIA

FECONSEG, MATO GROSSO, NATAL
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A implantação do curso de 
Medicina no Centro Univer-
sitário do Vale do Araguaia 
(Univar) está sendo consi-

derado um fato histórico para a re-
gião leste de Mato Grosso. O projeto 
ousado do reitor Marcelo Soler con-
seguiu reunir a classe política do Es-
tado com resultado satisfatório com 
a aula inaugural realizada no último 
dia 11, no Teatro ‘Fernando Peres’ da 
Prefeitura de Barra do Garças.

Desde o antigo sonho, que se tor-
nou realidade, o Univar buscou apoio 
em segmentos político, educacional 
e empresarial. O esforço concentra-
do foi, por anos uma verdadeira ba-
talha até o desfecho com o ingresso, 
em novembro, de 49 acadêmicos no 
novo curso que promete revolucio-
nar a educação regional. “O Univar 
fez e continuará fazendo história”, 
afirmam entusiastas do Centro Uni-
versitário.

Nesse contexto para o sucesso 
dessa empreitada, deve-se destacar 
o papel fundamental do senador Jay-
me Campos (UB), presidente da Co-
missão de Ética do Senado Federal e 
considerado uma das maiores lide-

ranças políticas do Estado de Mato 
Grosso que em Brasília fez pressão 
junto ao Governo Federal, na Casa Ci-
vil, diretamente ao ministro Alexan-
dre Padilha para que destravasse a 
situação no Ministério da Educação. 

O governador Mauro Mendes (União 
Brasil) e o deputado estadual Max 
Russi (PSB) também tiveram papéis 
importantes para que o curso viesse 
para Barra do Garças, ao destinarem 
recursos para reforma do Hospital 

FOTO ASSESSORIA

FOTO JÉSSE SANTOS

FOTO JÉSSE SANTOS
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‘Milton Morbeck’, o Pron-
to-Socorro do município. 

Na aula inaugural, no 
início de novembro, o 
senador fez questão de 
comparecer a Barra do 
Garças para prestigiar e 
comemorar o ato que ele 
mesmo considera históri-
co. “Ver o curso de Medici-
na no Araguaia se tornar 
realidade é motivo de or-
gulho e satisfação. Como 
homem público, sinto-me 
honrado em ter contribu-
ído para essa conquista, 
que representa um avan-
ço significativo para toda 
a região”, disse ele e enalteceu Barra 
do Garças por a ser a sexta cidade em 
Mato Grosso a contar com o curso.

Os esforços devem ser reconhe-
cidos e comemorados com a implan-
tação do curso no Univar, mas para 
chegar à Portaria 578/2024, publi-
cada no Diário Oficial da União, edi-
ção do dia 18 de outubro de 2024, o 
reitor Marcelo Soler percorreu gabi-
netes em Brasília e Cuiabá e investiu 
pesado na estrutura que garantiu à 

Comissão de Avaliação do 
Ministério da Educação 
subsídios para a aprova-
ção, conforme foi ampla-
mente divulgado ao longo 
desse seu percurso.

Marcelo Soler reco-
nhece o esforço de toda a 
classe política e destaca o 
papel do senador Jayme 
Campos para a concreti-
zação do curso de Medici-
na. “O senador realmente 
abraçou a ideia e a defen-
deu no Palácio do Planal-
to, fazendo com que tanto 
o Ministério da Educação, 
quanto o Ministério da 

Saúde dessem o aval final para nosso 
tão sonhado curso de Medicina”, dis-
se, reconhecendo o papel de cada um 
na luta pelo projeto.

A implantação do curso de Medi-
cina, além de transformar Barra do 
Garças em um dos principais polos 
educacionais do Estado, impulsio-
nará a economia do município com 
a chegada de novos alunos e, por 
extensão, beneficiará outros 30 mu-
nicípios do Araguaia, que em breve, 

Depois de longos 
anos de expectativas, 

Marcelo Soler, 
reitor do Centro 

Universitário Univar, 
comemora ao lado 
do prefeito Adilson 

Gonçalves, do 
governador Mauro 
Mendes, de Max 

Russi e da população 
do Vale do Araguaia a 
realidade do Curso de 
Medicina, em Barra 

do Garças.

receberão profissionais qualificados 
para melhorar, como todos esperam, 
a qualidade da saúde regional.

LIDERANÇA 

O senador Jayme Campos é consi-
derado uma das maiores lideranças 
políticas de Mato Grosso já no curso 
deste seu segundo mandato no Sena-
do Federal, secundado pela a experi-
ência de ter sido governador (1991-
1995) e prefeito da segunda maior 
cidade do Estado, Várzea Grande 
(1983/1988 e 1997-2004). Seu lega-
do político, conforme análise de épo-
ca, se estende pelos 142 municípios 
do Estado. 

Em Barra do Garças, Jayme Cam-
pos, quando governador, destinou 
recursos para a construção do linhão 
energético que abastece a cidade e 
região; construiu à avenida Senador 
Valdon Varjão, que anteriormente le-
vava seu nome; o ginásio de esportes 
do bairro Santo Antônio; o sistema 
de abastecimento de água no bairro 
de Vila Maria; recursos para a refor-
ma do Estádio Zeca Costa, entre ou-
tros feitos quando governador.

FOTO ASSESSORIA
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APOIO: Senador por Goiás, Jorge 
Kajuru encampou ideia do curso de 
Medicina para viabilizar o curso no 
Univar, o reitor Marcelo Soler, além 
de contar com o apoio da classe po-
lítica do Estado, conseguiu também o 
respaldo do senador por Goiás, Jorge 
Kajuru, vice-líder do Governo Lula no 
Senado. O parlamentar veio à Barra 
do Garças no dia 30 de agosto para 
uma palestra sobre meio ambiente e 
sustentabilidade, quando se colocou 
à disposição em Brasília para acele-
rar os trâmites para a implantação do 
curso. O senador destacou a estrutu-
ra montada pela instituição, ao dizer 
ser “Um grande avanço para Barra 
do Garças e para a região do Vale do 
Araguaia goiano e mato-grossense.

FOTO JÉSSE SANTOS

FOTO JÉSSE SANTOS
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ENSINO SUPERIOR

Barra do Garças e toda a região do 
Araguaia estão vivendo um mo-
mento histórico com a chegada 
do curso de Medicina ao Centro 

Universitário do Vale do Araguaia (Uni-
var). Após uma década de luta e per-
severança, o curso foi autorizado pelo 
Ministério da Educação, por meio da 
portaria SERES/MEC Nº 578, consoli-
dando o Univar como a única institui-
ção da região a oferecer essa graduação 
tão esperada. O impacto dessa conquis-
ta é profundo, transformando a econo-
mia e a saúde pública local.

O curso de Medicina do Univar 
recebeu nota 4.44 do MEC, destacan-
do-se pela qualidade e excelência do 
ensino oferecido, um reflexo direto do 
trabalho árduo realizado pela institui-
ção ao longo dos anos. Essa avaliação 
positiva reforça ainda mais a impor-

CURSO DE MEDICINA DO UNIVAR 
IMPULSIONARÁ ECONOMIA E 

SAÚDE NA REGIÃO DO ARAGUAIA
tância do curso para a formação de 
médicos de alto nível para a região e 
para o país.

A trajetória para alcançar esse mar-
co foi marcada por esforços incansáveis 
liderados pelo Reitor Marcelo Soler. Du-
rante esses anos, ele realizou inúmeras 
visitas a Brasília e ao governo do Esta-
do de Mato Grosso, articulando com 
autoridades e buscando apoio para a 
implantação do curso. Além disso, o 
Univar investiu mais de R$ 7 milhões 
na infraestrutura, criando cinco labo-
ratórios morfofuncionais, duas salas de 
habilidades clínicas, seis salas de tutoria, 
oito ambulatórios e diversos espaços 
modernos que compõem uma estrutura 
de ponta para a formação médica.

O prefeito de Barra do Garças, Adil-
son Gonçalves, teve um papel essencial 
nesse processo ao liderar a reforma 

do Pronto Socorro da cidade, agora 
adaptado para funcionar como hospi-
tal-escola do curso. A parceria entre a 
Prefeitura e o Univar simboliza a união 
de forças em prol do desenvolvimento 
da região. “Essa conquista é resultado 
de uma luta conjunta. Todos nós, como 
gestores e cidadãos, nos beneficiamos 
com essa grande transformação que 
o curso de Medicina trará para o Ara-
guaia”, afirmou o prefeito.

Marcelo Soler destacou a impor-
tância dessa colaboração. “Foi um 
esforço coletivo que mostra o quanto 
podemos alcançar quando unimos for-
ças. Essa parceria com a Prefeitura foi 
fundamental para termos um espaço 
qualificado que atenderá não apenas 
os acadêmicos, mas também a popula-
ção da região, afinal o curso de Medici-
na é do Araguaia”.

O Centro Universitário investiu em equipamentos modernos, material didático e no corpo docente

FECONSEG, MATO GROSSO, NATAL

FOTO ASSESSORIA/UNIVAR
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A chegada do curso de Medicina 
não impacta apenas a educação e a saú-
de, mas também a economia local. Bar-
ra do Garças e as cidades vizinhas vi-
venciam uma crescente movimentação 
econômica, com o aumento da deman-
da por moradias, serviços e comércio. 
Esse cenário é reforçado pelas parce-
rias estratégicas que o Univar estabe-
leceu, garantindo que os acadêmicos 
tenham acesso a estágios e residências 
médicas e levando benefícios diretos às 
comunidades.

A estrutura moderna do Univar tem 
sido elogiada por profissionais de reno-
me na área médica, como o de Maurício 
Abrão, referência mundial em saúde da 
mulher. Durante uma visita antes da 
autorização oficial do curso, ele afir-
mou: “Fiquei impressionado com a 
estrutura e investimento no curso. De 
todas as cidades que passamos com o 
projeto Expedição Cirúrgica, sem dú-
vidas o Univar foi o que apresentou a 
melhor e mais completa estrutura para 
o curso de Medicina”.

A coordenadora do curso, a mé-
dica Ana Paula Salamoni, reforçou 
o compromisso da instituição com 
a qualidade do ensino. “Nós esco-
lhemos os melhores médicos e pro-
fessores para compor o nosso corpo 
docente. Estamos focados em ofere-
cer uma formação de excelência que 
impacte positivamente os alunos e a 
comunidade”.

Com as aulas da primeira turma 
de Medicina já em andamento, o Uni-
var inicia uma nova etapa na história 
do Vale do Araguaia. A perspectiva de 
formar médicos qualificados não ape-
nas fortalece o sistema de saúde, mas 
também eleva a qualidade de vida e 
atrai novos investimentos para a re-
gião. Marcelo Soler, ao refletir sobre a 
conquista, declarou: “Essa é uma vitó-
ria coletiva, um sonho realizado que vai 
transformar vidas e colocar o Araguaia 
em um novo patamar. Esse é apenas o 
começo de uma nova era para a nossa 
região”. 

Com o curso de Medicina conso-
lidado, Barra do Garças se posiciona 
como um polo educacional e de saúde 
no Estado de Mato Grosso, reforçando 
seu papel estratégico no desenvolvi-
mento do Araguaia. O curso de Medi-
cina não é apenas um marco histórico 
para a região, mas também um legado 
de transformação, desenvolvimento e 
esperança para as próximas gerações. 
(Assessoria).

Profissionais de saúde, professores, autoridades e 
os alunos da primeira turma do Curso de Medicina 

participaram da cerimônia do jaleco no auditório João 
Bosco de Aquino Araújo, no Univar

FOTO ASSESSORIA/UNIVAR
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LEONARDO FARIAS REVOLUCIONA 
O CONSÓRCIO DE SAÚDE NA REGIÃO
Só nos dois anos de sua gestão foram realizados quase 100 mil exames médicos e 6.290 consultas

GARÇAS/ARAGUAIA

Eleito presidente do Consórcio 
Intermunicipal de Saúde da Re-
gião Garças/Araguaia (Cisrga) 
para um mandato de dois anos 

(2023/2024), o prefeito de Novo São 
Joaquim, Leonardo Zampa, segundo 
sua assessoria, entrega o cargo para o 
sucessor prefeito de Torixoréu, Thiago 
Timo, “com um saldo altamente posi-
tivo". Em dois anos, os avanços foram 
significativos, com investimentos que 
beneficiaram a população dos nove 
municípios associados.

Composto pelos municípios de 
Araguaiana, Barra do Garças, General 
Carneiro, Pontal do Araguaia, Novo 
São Joaquim, Nova Xavantina, Tori-
xoréu, Ribeirãozinho e Ponte Branca, 
o Consórcio Intermunicipal de Saúde 

FOTO SEMANA7.COM.BR
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da Região Garças/Araguaia mantém 
orçamento anual de 4,7 milhões para 
a manutenção de convênios e estru-
tura de saúde para o atendimento dos 
nove associados.

Nos últimos dois anos, além de in-
vestir na aquisição de equipamentos 
para melhorar a qualidade dos servi-
ços prestados em saúde nos municí-
pios, Leonardo Farias entrega o cargo 
com um recorde de consultas, exames 
e cirurgias realizadas nos últimos 
dois anos. “Os números refletem uma 
gestão séria com a aplicação correta 
dos recursos repassados pelos asso-
ciados”, diz o presidente.

Em 2023, o Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde da Região Garças/
Araguaia realizou 3.173 consultas; 
43.283 exames e 322 procedimentos 
cirúrgicos nas mais diversas especia-
lidades. Em 2024, novo recorde de 
atendimento à população: 3.117 con-
sultas, 51.070 exames e 238 cirurgias 
de catarata, pterígio, eletrocoagula-
ção de lesões, fraturas de mandíbulas 
e outras. Os procedimentos de maior 
complexidade são realizados no Hos-
pital Milton Morbeck, em Barra do 
Garças.

Nesse mesmo período, foram in-
vestidos R$ 493.965,00 na compra de 
insumos (brocas, cabos, campos ci-
rúrgicos, drills, neuro patch e hemos-
táticos) e um microscópio cirúrgico 

no valor de 293 mil reais, que será 
instalado no Hospital Milton Morbe-
ck, em Barra do Garças, cidade sede 
do consórcio. Além dos investimen-
tos, foram firmados convênios com o 
Governo do Estado por meio do Pro-
grama Fila Zero para dar fim às filas 

de cirurgias nos municípios.
O Consórcio, que é formado por 

um Conselho Diretor representado 
pelos prefeitos dos nove municípios, 
foi fundado em 1998 e passou a atuar 
a partir do ano seguinte (1999), com 
a eleição de sua primeira diretoria.

Com o investimento de 
293 mil reais, o CISRGA 

comprou um microscópio 
cirurgico que ficará 

disponível no Hospital 
Milton Morbeck, em 

Barra do Garças.

FOTO ASSESSORIA
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PARLAMENTO

FOTOS: ASSESSORIA/PVR

Um dos pontos mais relevantes 
da gestão foi a valorização dos 
servidores do Legislativo. Pela 
primeira vez, foi concedida a 

Revisão Geral Anual (RGA), garantin-
do um reajuste de 5,79% para cobrir 
a inflação acumulada em 2022, con-
forme o Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA). Além disso, 
os servidores efetivos e comissionados 

OS DOIS ANOS DE ZÉ GOTA 
NA PRESIDÊNCIA DA CÂMARA

receberam um aumento real de 9,21%, 
totalizando um acréscimo de 15% no 
poder de compra.

"Agradeço aos colegas parlamenta-
res pelo apoio a esse importante pro-
jeto, que garante a manutenção do po-
der de compra aos nossos servidores. 
Com esse aumento de 9,21%, reforço 
o meu compromisso de valorizar cada 
servidor desta instituição", disse ele. 

Essa ação inédita não apenas assegura 
a dignidade dos trabalhadores da Casa, 
mas também reforça o compromisso de 
uma gestão justa e comprometida com 
o bem-estar de todos que contribuem 
para o funcionamento do Legislativo.

O Primeiro Emprego foi outro 
projeto de grande impacto social. Na 
Semana Municipal do Primeiro Em-
prego, criada pela Lei nº 5.597 e tam-

Transparência, eficiência e gestão; esses foram os lemas do presidente do Legislativo Gabriel Pereira Lopes

O vereador Zé Gota (MDB) encerra seu biênio como presidente da Câmara de Barra do 
Garças com uma gestão que não apenas cumpriu seu compromisso de transparência e 

responsabilidade fiscal, mas também plantou as sementes para um futuro mais sustentável 
e equilibrado para o município. As contas da Câmara foram aprovadas por unanimidade 
pelo Tribunal de Contas do Estado de Mato Grosso (TCE), sem nenhuma irregularidade. O 

mandato de Zé Gota se destaca como um exemplo de eficiência administrativa.

FOTO DEÓGENES NOGUEIRA
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bém idealizada por Zé Gota (MDB). A 
iniciativa ofertou mais de 100 vagas 
de trabalho em Barra do Garças, reu-
nindo cerca de 200 participantes, entre 
estudantes e membros da comunida-
de, no plenário da Câmara Municipal. 
Em parceria com empresas locais, Senac 
e Sebrae, o evento ofereceu capacitações 
e orientações sobre noções trabalhistas, 
incluindo a elaboração de currículos. Zé 
Gota ressaltou a importância de ações 
como essa para melhorar a qualidade da 
mão de obra no município.

“Primeiramente, precisamos en-
sinar como elaborar um currículo, e, 
em seguida, capacitar as pessoas para 
se destacarem. Essa iniciativa surgiu 
após ouvir relatos de empresas sobre 
a dificuldade de encontrar candidatos 
qualificados. Nosso papel é unir gestão 
pública e setor privado para resolver 
isso”, disse o vereador.

Escola do Legislativo: Uma das 
grandes inovações foi a criação da Es-
cola do Legislativo, uma iniciativa via-
bilizada pela Resolução 057/2023, de 
autoria de Zé Gota. Com cerca de 100 
estudantes já participando das ativida-
des, incluindo alunos do curso de Direi-
to, a Escola tem como objetivo oferecer 
cursos para capacitar diversos segmen-
tos da sociedade, com foco em jovens 
que buscam aprimorar seus currículos 
para o mercado de trabalho.

“A educação é um dos pilares da 
vida, e acredito que investir nela é in-
vestir no futuro da nossa cidade. Minha 
mãe é um exemplo de dedicação, já está 
cursando sua quinta faculdade”, desta-
cou Zé Gota.

Modernização e economia: Du-
rante seu mandato, Zé Gota promoveu 
uma modernização estrutural no fun-
cionamento da Câmara. Além da ins-
talação de energia solar e da redução 
do consumo de papel, a digitalização 
dos trâmites legislativos trouxe maior 
eficiência e economia para os cofres 

públicos. Essas ações não apenas redu-
zem custos operacionais, mas também 
reforçam o compromisso do Legislativo 
com a preservação ambiental e a mo-
dernização de seus processos.

“Essa é mais uma vitória para nós. 
Ver o quanto economizamos de dinhei-
ro público e o impacto positivo que cau-
samos no meio ambiente, reduzindo o 
consumo de papel, é motivo de orgulho. 
Precisamos usar a tecnologia ao nosso 
favor, sempre com responsabilidade e 
transparência”, afirmou o presidente.

A transição para processos digitais 
reflete um dos principais lemas da ges-
tão de Zé Gota: a educação ambiental. 
Sob sua liderança, a Câmara tem pro-
movido diversas iniciativas internas de 
conscientização sustentável, e a digita-
lização reforça esse compromisso. Com 
menos consumo de papel, o impacto 
ambiental é reduzido significativamen-
te, além de trazer agilidade e eficiência 
para os trabalhos legislativos.

Essas mudanças, segundo Zé Gota, 
não se limitam ao presente. “O trabalho 
tem que continuar nessa linha. Estamos 
construindo bases para uma Câmara 
mais moderna, eficiente e próxima da 
população, que sirva de exemplo para 

as futuras gestões”, reforçou.
Curso de Medicina: A gestão de 

Zé Gota também ficará marcada por 
sua atuação decisiva para a chegada 
do curso de Medicina ao município, 
ofertado pelo Centro Universitário do 
Vale do Araguaia (Univar). O vereador 
esteve à frente de diversas reuniões 
para viabilizar o projeto, que se tornou 
realidade e representa um divisor de 
águas para Barra do Garças e região. 
“Esse curso é um avanço não só para 
Barra do Garças, mas para todo o Ara-
guaia. Ele reforça nossa posição como 
polo educacional e de saúde, ao formar 
profissionais capacitados para atender 
a nossa população. É um sonho que 
se torna realidade e que vai beneficiar 
muitas gerações”, destacou.

Dever cumprido: A gestão de Zé 
Gota é um exemplo de como uma li-
derança comprometida pode ir além 
de resolver questões imediatas e criar 
bases sólidas para o futuro. Suas ações 
não apenas garantiram resultados con-
cretos durante seu mandato, mas tam-
bém prepararam o terreno para que as 
próximas gestões continuem seguindo 
um caminho de responsabilidade, ino-
vação e proximidade com a população.

"Nosso trabalho não termina aqui. 
Ainda há muito a ser feito para tornar a 
Câmara Municipal mais justa, sustentá-
vel e acessível a todos os cidadãos. Meu 
compromisso é com o futuro de Barra 
do Garças", concluiu o vereador.

Com um legado de responsabilidade 
fiscal, valorização de servidores, com-
promisso ambiental e desenvolvimento 
educacional, Zé Gota encerra sua gestão 
à frente da Câmara como um líder que 
olha para o futuro, consolidando um Le-
gislativo que serve como exemplo para 
toda a região. (Assessoria).
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BARRA DO GARÇAS

Uma parceria entre a Prefeitura 
de Barra do Garças e o deputa-
do estadual Dr. Eugênio (PSB) 
viabilizou um grande mutirão 

de cirurgias oftalmológicas. Os proce-
dimentos cirúrgicos como, remoção 
de catarata, pterígio e limpeza de len-
tes intraoculares (YAG Laser), estão 
sendo realizados nesta semana.

Conforme a Secretaria Municipal 
de Saúde, o mutirão está atendendo 
pacientes regularizados que aguar-

DR. EUGÊNIO VIABILIZA 1.3 
MILHÃO PARA CIRURGIAS

davam na fila por procedimentos of-
talmológicos. No início de novembro,  
eles passaram por consulta pré-ope-
ratória na Unidade Básica de Saúde 
(UBS) do Nova Barra II.

Além dos atendimentos voltados 
aos casos cirúrgicos, também são re-
alizadas consultas de acuidade visual, 
buscando avaliar, inclusive, a atualiza-
ção de grau de óculos.

Em coletiva de imprensa, o depu-
tado Dr. Eugênio destacou a relevância 

desse tipo de cirurgia para a qualidade 
de vida das pessoas. “Veja você o quão 
é importante para esses pacientes que 
têm a acuidade visual muito diminuí-
da e agora passam a enxergar o mun-
do completamente diferente”.

Salete Lauermann, secretária mu-
nicipal de Saúde, afirmou que cerca de 
600 atendimentos, entre consultas e 
procedimentos cirúrgicos, devem ser 
feitos apenas nesta campanha. “Essa 
é a 8ª etapa do mutirão de procedi-

O deputado é o único na Assembleia Legislativa a destinar 100% de suas emendas para sua região
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mentos oftalmológicos que 
estamos realizando na ges-
tão do Dr. Adilson. No total, 
estamos somando mais de 
2 mil pacientes atendidos”, 
disse durante coletiva de 
imprensa.

O prefeito de Barra do 
Garças, Adilson Gonçalves, 
agradeceu a parceria com o 
deputado estadual que em-

penhou uma emenda parlamentar de 
aproximadamente R$ 1,3 milhão para 
a realização da campanha. “Quando 
nós assumimos a gestão, tínhamos fi-
las enormes de pessoas aguardando 
cirurgia por mais de três anos e, hoje, 
estamos finalizando 2024 quase com 
as filas zeradas, principalmente na 
área da oftalmologia”, destacou.

No mutirão, foram iniciadas as ci-
rurgias para aqueles diagnosticados 
com catarata, pterígio ou que neces-
sitam da limpeza da lente intraocular, 
um procedimento comum após a ci-
rurgia de catarata.

As consultas pós-operatórias dos 
pacientes que passaram pela cirurgia 
acontecem após pelo menos uma se-
mana, com possibilidade de ajustes no 
calendário conforme a demanda dos 
serviços.

Dr. Eugênio ressalta que seu man-
dato é 100% Araguaia, por isso desti-
na todas suas emendas para a região. 
"Fui eleito pelo Vale do Araguaia tenho 
obrigação de trabalhar pela região. 
"Faço e farei sempre que precisar", 
concluiu.

Os procedimentos 
foram realizados na 
UBS no Jardim Nova 
Barra Sul 'Eduardo 

Manciolli". O prefeito 
Dr. Adilson e o 

deputado Dr. Eugênio 
visitaram o local.
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INTERNACIONAL

Personalidades não só do Bra-
sil, mas de outros países reco-
nhecem atuação da primeira-
-dama de Mato Grosso Virginia 

Mendes, se assunto é inclusão social 
pelo jiu-jitsu paradesportivo. Ela tem 
se dedicado com afinco nesses últi-
mos anos percorrendo vários municí-
pios do Estado e regiões do país. Cou-
be, portanto, a este seu voluntariado 
o esperado reconhecimento em um 

A primeira-dama de Mato 
Grosso, Virginia Mendes, 
tem se dedicado para 
realizar ações inclusivas, 
e sociais: o Jui-Jitsu Para-
desportivo é uma delas.

EMBAIXADORA 
MUNDIAL

encontro em junho, na Câmara dos 
Deputados em Brasília.

Virginia Mendes é idealizadora do 
programa Ser Família Inclusivo e, por 
consequência, madrinha Estadual, 
Nacional e Internacional da Federa-
ção Brasileira de Jiu-Jitsu Parades-
portivo. Na ocasião, em Brasília, ela 
foi apresentada a Christian Horvath-
-Portele, diretor-geral de Parajiu-Jit-
su Inclusivo da Federação Internacio-
nal de Jiu-Jitsu e membro do Comitê 
Paralímpico Internacional.

Outro nome, também importan-
te naquela ocasião, foi o de Joachim 
Thumfar, diretor-geral para assuntos 
técnicos e esportivos da Federação 
Internacional de Jiu-Jitsu. Na ocasião, 
segundo dados de sua assessoria, ela 
acertou detalhes no sentido de em-
preender novas ações inclusivas à ca-
tegoria esportiva.

Joachim Thumfar, que promove 
o desenvolvimento do Jiu-Jitsu para 
pessoas com deficiência, colaborando 

tanto com a JJIF quanto com o Comitê 
Paralímpico Internacional (IPC), es-
sas entidades “andam juntos, é uma 
família olímpica”. Ele disse ainda que 
as duas áreas “precisam conversar e 
estender a dissuasão com áreas de go-
verno, o que vem de encontro à visão 
afinada de Virginia Mendes que defen-
de que “pessoas com deficiência têm 
capacidade de desenvolver habilida-
des incríveis”, disse ela na ocasião.

Já Christian Horvath-Portele, uma 
figura importante no desenvolvimen-
to do Jiu-Jitsu adaptado e no suporte 
aos atletas com deficiência, a política  
de desenvolver diretrizes para tornar 
o esporte cada vez mais acessível, 
ampliando o movimento paralímpico 
no mundo e diz que “a inclusão não 
é apenas uma prática, mas uma reali-
dade quando é normal ser diferente. 
Pode ser um desafio, pode ser difícil, 
mas vale a pena”, assegura.

As ações exclusivas de Virginia 
Mendes, como o programa Ser Fa-



 Edição nº 43 - Novembro - 2024 - GENTE Centro-Oeste   25 

mília Inclusivo, (idealizado por ela), 
transformou o modo de vida de várias 
pessoas por sua abrangência em to-
dos os municípios do Estado com a fi-
nalidade de reduzir as desigualdades 
sociais, mediante ações de promoção 
de cidadania, e de inclusão social de 
famílias em situação de vulnerabili-
dade, em decorrência de situações de 
pobreza.

Sem salário por suas ações vo-
luntárias, Virginia Mendes não 
possui cargo público, embora seja 
anfitriã das causas sociais junto à 
gestão de Mauro Mendes. É censo 
comum que ela desempenha este 
papel sem nenhum precedente de 
suas antecessoras que passaram 
pelo Palácio Paiaguás. Além disso, 
Virginia diz que não tem “nenhuma 
pretensão política”, um refrão que 
sempre repete aos seus interlocu-
tores pelos quadrantes do Estado 
onde fortalece o diálogo em reuni-
ões para fortalecer as ações sociais 

entre o governo com os municípios.
Sobre a sessão no Congresso, em 

Brasília, ela diz ter ficado contente 
e honrada com a homenagem a sua 
pessoa (a de madrinha honorárias), 
que ela estende à sua equipe. “Para 
mim, é motivo de honra e orgulho 
receber este símbolo tão nobre. O 
programa Ser Família Inclusivo tem a 
missão de tornar as pessoas cada vez 
mais visíveis, para que sejam notadas, 
respeitadas e não tratadas como defi-
cientes, mas como eficientes”, conclui.

INCLUSÃO

Esse sistema de inclusão, posto 
em prática por Virginia Mendes, al-
cança no Araguaia os municípios de 
Barra do Garças e Canarana que em 
reconhecimento a adotaram como 
madrinha, além da abrangência na-
cional desse cargo que lhe outorga 
vários compromissos para atender 
a demanda que essa modalidade es-

portiva requer.
A federação congrega paratletas 

e entidades de diversos estados bra-
sileiros que contribuem para a in-
clusão, adaptação e readaptação de 
pessoas com deficiência (PCD) no jiu-
-jitsu, tanto no âmbito nacional quan-
to internacional.

A sessão de junho em Brasília foi 
solicitada pelos deputados federais 
Coronel Assis (União Brasil/MT) e 
Laura Carneiro (PSD/RJ) com o obje-
tivo homenagear com uma moção de 
aplausos à instituição. Para o depu-
tado o evento foi um marco histórico 
essa honraria aos paratletas. “No que 
depender dos congressistas brasilei-
ros, nós iremos fazer com que o Para-
jiu-Jitsu desportivo alcance voos cada 
vez mais altos”, disse ele. Foi durante 
a sessão solene que Virginia Mendes 
foi consagrada ‘Madrinha Nacional do 
Jiu-jitsu Paradesportivo’.

“A inclusão nada mais é do que va-
lorizar o quanto as pessoas com defi-

FOTOS JANA PESSOA/UNAF
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ciência representam em nossas vidas. 
Às vezes sentimos pequenas dificulda-
des, enquanto elas mostram que a di-
ficuldade que achamos ser grande não 
é, mas os problemas que temos são 
mínimos diante do que eles passam, e 
isso nos dá força para trabalhar e lutar 
ainda mais por eles”, disse ela.

O prefeito de Barra do Garças, Adil-
son Gonçalves, ressaltou na ocasião 
acreditar em políticas públicas inclusi-
vas e que projetos como os de Canara-
na e Barra do Garças poderão ser de-
senvolvidos em outros municípios e, 
em consequência, replicado em todo o 
país. “Se 20% da população têm algu-
ma deficiência, elas merecem políticas 
públicas de acesso”, disse.

A secretária nacional dos Direitos 
da Pessoa com Deficiência, Anna Pau-
la Feminella, avalia ser fundamental 
dar visibilidade às pessoas com de-
ficiência. “Um dos motivos de haver 
tanta discriminação contra quem tem 
deficiência é o capacitismo, é subes-
timar quem tem deficiência”, e que a 
classe política consiga compreender 
o potencial caso haja oportunida-
des a essas pessoas. Osmari Souza, 
bicampeão paratleta de Itumbiara 
(GO), afirmou estar muito grato por 
receber a moção. “Foi uma sensação 
de gratidão por tudo que está acon-
tecendo, não só com o Parajiu-Jitsu, 
mas com as pessoas com deficiência”.

Compareceram à sessão solene 
representantes de diferentes regiões 
do país, como Distrito Federal, Goiás, 
Mato Grosso do Sul, Bahia, Ceará, Ma-

ranhão, Paraíba, Pernambuco, Piauí, 
Rio Grande do Norte, Sergipe, Amazo-
nas, Pará, Rondônia, Tocantins, Espí-
rito Santo, Minas Gerais, Rio de Janei-
ro, Rio Grande do Sul, Santa Catarina, 
São Paulo, Mato Grosso, Paraná, Acre, 
Paraíba, além de secretários de esta-
do de Mato Grosso e vereadores de 
Barra do Garças, Pontal do Araguaia, 
Canarana, Primavera do Leste e Apa-
recida de Goiânia.

MISSÃO NA GRÉCIA

Em outubro Virginia Mendes 
participou da 1ª Convenção Inter-
nacional de Mulheres da Federação 
Internacional de Jiu-Jitsu (JJIF), em 
Heraklion, na Grécia. O evento con-
tou com a presença de 46 países. Es-

tiveram presentes naquele encontro 
os secretários de Estado de Esporte, 
Cultura e Lazer (Secel), David Mou-
ra, e de Assistência Social e Cidada-
nia (Setasc), coronel Grasi Bugalho, 
além da coordenadora da Unidade de 
Assuntos Internacionais do Governo, 
Rita Chiletto.

Sua comitiva foi recebida pelos 
membros da diretoria da JJIF, Chris-
tian Horvath, Joachim Thumfar, e pela 
chefe do Comitê Feminino e membro 
do Conselho da JJIF, Maria Charito-
poulo, como representante oficial do 
Brasil e madrinha do Jiu-Jitsu Para-
desportivo Nacional.

“Foi uma grande honra participar 
da 1ª Convenção de Mulheres da JJIF 
e compartilhar nossa dedicação ao 
esporte por meio do programa Ser Fa-
mília Inclusivo. Desde que iniciamos 
essa caminhada junto com a Associa-
ção Mato-Grossense e a Federação 
Brasileira de Jiu-Jitsu Paradesportivo, 
fortalecemos nossos objetivos em re-
lação à inclusão e às oportunidades 
que temos neste universo que tem 
quebrado barreiras”, disse Virginia 
Mendes.

A convenção também teve o obje-
tivo de promover a igualdade e a in-
clusão de mulheres no esporte, com 
foco na defesa pessoal. Ali, os pales-
trantes, segundo Virginia Mendes, 
“destacaram a importância do espor-
te em diferentes categorias para a 
saúde da mulher em diversas esferas, 
com resultados baseados em pesqui-
sas que comprovam os benefícios da 
prática esportiva no tratamento da 
depressão e na redução de sintomas 
hormonais, além da habilidade de de-
senvolver a defesa pessoal”.

FOTOS JANA PESSOA/UNAF
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DESENVOLVIMENTO

Traçar um resumo das obras es-
truturais e de inclusão social 
desses oito anos de administra-
ção do prefeito Marcelo Aquino 

é apresentar um divisor de águas en-
tre os feitos de agora e de gestões an-
teriores aos seus dois mandatos que 
serão concluídos neste final de dezem-
bro. As planilhas, os registros de infor-
mações da prefeitura demonstram os 
desafios que logo de início apontavam 
para a arrumação da casa, a quitação 
de débitos que a impediam de receber 
recursos estaduais e federais.

Foram dois mandatos que muduram completamente o aspécto urbano da cidade e do distrito de Paredão 
Grande. De canto a canto o que se vê é a transformação em todos às àreas da administração municipal

GENERAL CARNEIRO MELHOR 
APÓS 8 ANOS DE UMA SÓ GESTÃO

Passada essa etapa inicial, com as 
certidões em dia, a administração re-
torna aos trilhos do desenvolvimento 
social e econômico que culminam com 
os êxitos alcançados neste final de ges-
tão, na virada do ano. Apoiada por ser-
vidores do município a partir de suas 
funções, “todas elas voltadas para a 
comunidade”, conforme diz o prefeito 
que acrescenta que “trabalhamos mui-
to para oferecer serviços públicos com 
eficiência e qualidade”.

Essa sua expressão voltada às 
obras em curso e outras já realizadas 

por todos os setores da administração, 
pode-se começar pelos investimentos 
até então nunca vistos para a Saúde 
Pública, a Educação, Assistência So-
cial, Cultura, Esportes, Obras, entre 
outros, não só para a cidade, mas tam-
bém para comunidades do interior do 
município, a começar pelo o distrito 
de Paredão Grande (a 90 km à mar-
gem da BR 070 – sentido Cuiabá).

"Já na Saúde Pública reformamos 
prédios, adquirimos equipamentos, 
contratamos médicos e compramos 
novas ambulâncias, enquanto na Edu-
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A parceria com 
políticos sérios; 

Max Russi, Juarez 
Costa, Carlos 

Bezerra, Wellington 
Fagundes, Jayme 
Campos e Mauro 

Mendes, trouxeram 
ótimos resultados

cação, investimos em materiais didá-
ticos, transporte escolar, reformas de 
escolas e na valorização dos profissio-
nais de ensino. Na Secretaria de Obras 
e Transporte renovamos toda a nossa 
frota que nos ajudou a garantir acesso 
livre e seguro em nossas estradas".

A Cultura, como era esperado, foi 
preservada em todos os aspectos. 
A Secretaria de Esporte por sua vez 
trabalhou muito para oferecer ações 
de lazer e entretenimento para nosso 
povo e visitantes. Além disso, a Assis-
tência Social foi determinante para 
atender pessoas em situação de vulne-
rabilidade social.

CANTEIRO DE OBRAS

No arremate de realizações para 
este último ano da presente gestão po-
de-se registrar uma agenda cadencia-
da de feitos que começam em março 
com a instalação de aduelas de con-
creto no córrego Borá 2, na região do 
Chapéu de Palha, no eixo da rodovia 
MT 110, quilômetro 17, que liga o mu-
nicípio a Novo São Joaquim. No mês 
seguinte foi anunciada a construção 

de calçadas em parceria coma Sinfra, 
resultado de articulações do deputa-
do estadual Max Russi (PSB). A obra 
cobriu 39 ruas da cidade. Além disso, 
foi anunciada a construção de 44 ca-

sas do programa Ser Família 
Habitação do Governo estadu-
al, onde a construção está em 
andamento.

Em seguida, a Prefeitura 
Municipal firmou um convênio 
junto ao Governo estadual para 
a construção de uma ponte de 
31 metros de concreto sobre 
o córrego do Macaco, no valor 
de 1,8 milhão. A celebração do 
convênio aconteceu na no pa-
lácio Paiaguás, em Cuiabá com 
o governador Mauro Mendes. 
Enquanto isso a primeira-da-

ma Virginia Mendes, juntamente com 
o secretário de Estado de Educação 
(Seduc), Alan Porto, inauguravam a 
Escola Estadual Indígena ‘Sagrado Co-
ração de Jesus’, na aldeia Meruri.

Em junho, cerca de 60 pilotos 
de várias regiões do Estado partici-
param da 4ª etapa do Campeonato 
Mato-grossense de Motocross 2024. 
O evento foi realizado na pista cons-
truída pela prefeitura na antiga área 

de depósitos de resíduos sólidos do 
município. Pilotos que participaram 
da competição consideraram a pista 
de General Carneiro como a melhor 
do Mato Grosso. 

Em seguida um convênio assinado 
com a Secretaria de Estado de Infra-
estrutura e Logística (Sinfra) de 1,8 
milhão para a pavimentação asfáltica 
de 100% das ruas Paredão Grande.

Para a saúde pública foram mais 
de 150 cirurgias realizadas durante 
um mutirão oftalmológico realizado 
em julho em General Carneiro que 
atendeu pacientes não só da cidade, 
mas também de outros municípios. 
Em outubro, a administração munici-
pal anunciou a abertura do processo 
de licitação para a construção de um 
sistema de drenagem de águas plu-
viais na cidade. 

A menos de trinta dia para o tér-
mino de seu mandato, Aquino assegu-
ra um feito inédito de 94% dos planos 
de governo realizados. “Vou deixar a 
prefeitura de consciência tranquila 
de dever cumprido, mas poderíamos 
ter feito um pouco mais e fico frus-
trado por não ter executado a obra 
da orla [do rio Barreiro que banha a 
cidade]".

FOTOS SEMANA7.COM.BR
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Em Mato Grosso os estudos do se-
tor minerário estão sendo amplia-
dos para fomentar a desmistifica-
ção da atividade no estado, com o 

intuito de incentivar a prática responsá-
vel e a sustentabilidade.

Conforme os organizadores da Ex-
pominério 2024, realizadas entre os 
dias 7 e 9 de novembro, em Cuiabá, os 
produtos gerados das discussões, desde 
a sua primeira edição no ano passado, 
fomentam principalmente a geração de 
novas commodities minerais.

Tendo como o principal incenti-
vador o deputado estadual Max Russi 
(PSB), que já trata do setor mineral 
como o “segundo agronegócio”, a Expo-
minério nasceu de um incentivo advin-
do de uma Câmara Setorial Temática 
para estudos sobre a mineração, reque-

MATO GROSSO

Mineração impulsiona  práticas 
sustentáveis e  novas commodities 

O estado é o 6º 
maior produtor de 
minérios do país, 
sendo o setor que 
contribui com mais 
de 4% do Produto 
Interno Bruto 
(PIB).

rida pelo próprio parlamentar no ano 
passado.

Hoje, a partir das conclusões de um 
Grupo de Trabalho da Mineração da 
Assembleia Legislativa, presidido por 
Russi, são fomentadas a erradicação da 
atividade ilegal, o desenvolvimento eco-
nômico, prevendo MT como um polo de 
investidores e o nascimento de conjunto 
de novas práticas.

Exemplo disso é o trabalho desen-
volvido pelas empresas GBJL Constru-
decor e Fomentas Mining Company, 
onde juntas transformam   resíduos da 
mineração em insumos biologicamente 
corretos, como tijolos biomodulares, re-
vestimentos, vasos de plantas, escultu-
ras, telas e outras matérias-primas uti-
lizadas na construção civil e decoração.

“A mineração tem um potencial mui-

DEBATE
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to grande, que não é explorado, mas 
que gera muito emprego, gera muita 
renda. Os produtos da mineração estão 
em nosso dia a dia, em nosso celular, na 
água que bebemos. É um setor que a 
gente precisa fortalecer e ampliar o de-
senvolvimento nessa área”, avalia Max 
Russi. 

O gerente regional da Agência Nacio-
nal de Mineração (ANM), Levi Saliés Fi-
lho, afirma que no estado existe um cres-
cimento exponencial no setor. Segundo 
a agência, Mato Grosso produziu R$ 6,9 
bilhões em minérios em 2023 com des-
taque para ouro, calcário, água mineral 
e zinco. O estado é o 6º maior produtor 
de minérios do país, sendo o setor que 
contribui com mais de 4% do nosso Pro-
duto Interno Bruto (PIB).

“É um momento de se virar essa 

chave de forma correta, de se lincar a 
atividade com boas práticas ambientais 
e interlocução com a sociedade, que pre-
cisa conhecer e saber que a mineração é 
importante no estado e que uma boa mi-
neração pode impulsionar muito mais o 
crescimento de Mato Grosso”, considera.

A companhia Mato-grossense de 
Mineração (Metamat) afirma que nos 
últimos dez anos, o valor da produção 
mineral saltou de R$ 500 milhões para 
R$ 7 bilhões. Oouro e calcário são res-
ponsáveis por 80% da produção mine-
rária do estado.

Expominério: A Expominério, que 
teve sua organização liderada pela advo-
gada especialista em Direito Minerário, 
Pâmela Alegria e está em sua segunda 
edição, teve início no ano passado, com 
a intenção de mostrar o potencial eco-

nômico da mineração, desmistificar per-
cepções negativas e destacar práticas 
sustentáveis do setor.

No âmbito da CST destinada ao estu-
do da mineração, proposta pelo deputa-
do estadual Max Russi em 2023, foram 
realizadas análises, diversos estudos e 
discussões.

Atualmente, as conclusões de um 
Grupo de Trabalho da Mineração da 
Assembleia Legislativa, sob a presidên-
cia do parlamentar, impulsionam ações 
voltadas para a erradicação da ativida-
de mineradora ilegal, o fortalecimento 
do desenvolvimento econômico de 
Mato Grosso como polo atrativo para 
investidores, e a implementação de um 
conjunto inovador de práticas que pro-
movam maior sustentabilidade e segu-
rança no setor. (Assessoria).

FOTO ASSESSORIA GABINETE
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GPS Gente, Política & Social

MÉRITO LOJISTA
O Espaço Olimpo Eventos foi palco neste início de novembro da cerimônia 
do Prêmio Mérito Lojista 2024, promovido pela Câmara de Dirigentes Lo-
jistas (CDL) de Barra do Garças. O evento, reuniu cerca de 700 convidados 
para celebrar os destaques do comércio local em uma noite marcada por 
elegância, homenagens e confraternização. Presidida por Leonardo Car-
valho da Mota a cerimônia contou ainda com a presença do vice-presiden-
te da Federação das Câmaras de Dirigentes Lojistas de Mato Grosso, Luiz 
Fernando Medeiros Lima, além de diversas autoridades locais e regionais. 
A animação da noite ficou por conta da Banda Ciclone com seu repertório 
diversificado que trouxe brilho à noite de valorização do setor comercial 
da cidade, da valorização das empresas que se destacaram pelo desem-
penho, inovação e excelência no atendimento ao cliente. O Mérito Lojista 
é uma tradição que reconhece os esforços de empresários e colaborado-
res que contribuem para o fortalecimento do comércio e da economia de 
Barra do Garças.

FOTOS ROTA ARAGUAIA/FM FOTOGRAGIAS
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DOUTORA 
Graduada em Direito pela Universidade Regional do Noroes-
te do Estado do Rio Grande do Sul (Unijuí) e mestre em Direi-
to (Direitos Especiais) pela Universidade Regional Integrada 
do Alto Uruguai e das Missões (URI). Atuante na docência 
universitária há mais de cinco anos, ela compõe o corpo do-
cente do Centro Universitário do Vale do Araguaia (Univar) 
no segundo semestre de 2024, lecionando disciplinas no 
curso de Direito, com enfoque no Direito Penal e Processual 
Penal. Advogada há mais de sete anos, com experiência em 
diversas áreas, principalmente em Direito Agrário e Criminal, 
Rosemara diz que atua com empenho na defesa dos inte-
resses de seus clientes, ser comprometida com seu traba-
lho, “mas também aprecio os momentos que me permitem 
desfrutar das coisas boas da vida”. Rosemara Unser é mãe 
de Yonara, Leonardo e Willian, é paranaense de nascimento, 
mas gaúcha de coração.

DEPUTADO?
Os frequentes comentários de que o prefeito reeleito de Pontal do Ara-
guaia, Adelcino Lopo (MDB) poderá concorrer a uma vaga na Assem-
bleia Legislativa, enche de otimismo seu vice, o policial civil Luciano 
Costa (PSD). Essa possibilidade é considerada quase certa. Assesso-
res e alguns deputados comentam que o “fazendeiro”, (um dos trata-
mentos usuais para Adelcino Lopo) poderá ter bons resultados caso 
consiga viabilizar uma sigla pertinente ao seu perfil. Adelcino descon-
versa e diz que nem foi diplomado ainda e que neste momento sua 
ideia fixa se resume aos interesses de Pontal. Contudo, há quem de-
fenda que o prefeito deva concorrer uma vaga na AL, outros que não, 
que poderia diminuir o ritmo em liberação de emendas ao município. 
Enquanto as conversas de bastidores proliferam tanto na cidade quan-
to em outras da região, analistas admitem que seu nome cresce. Afinal, 
Adelcino foi reeleito com 78% dos votos válidos. 

BRASÍLIA Á VISTA
Fernando Görgen, atual prefeito de Querência, no Mato 
Grosso, é uma liderança consolidada na região, conhecida 
como um dos maiores polos produtores de grãos do Brasil. 
Em seu quarto mandato como prefeito, Görgen acumulou 
vasta experiência administrativa e trabalhou para fortalecer 
o desenvolvimento econômico e social do município, com 
foco no agronegócio e na infraestrutura. Com sua gestão 
marcada por avanços no setor produtivo e pela ampliação 
de políticas públicas, Görgen já vislumbra defender a região 
do Vale do Araguaia no cenário nacional. Após encerrar o 
mandato em 31 de dezembro de 2024, ele deve reunir seu 
grupo político para desenhar estratégicas para buscar uma 
representação em Brasília onde quer defender a agricultura 
brasileira. Seu objetivo é ampliar a voz do Araguaia, contri-
buindo para o crescimento sustentável e a valorização do 
setor agrícola. Atualmente está filiado no União Brasil, sigla 
que tem como presidente regional, o governador de Mato 
Grosso, Mauro Mendes.
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OPINIÃO

DA VASSOURA 
À TENTATIVA 
DE GOLPE
Alvorecia o ano da graça de 1961, a apenas 39 anos 

para o fim do mundo, a grande hecatombe, no dizer 
de muitos, que se abateria sobre à nossa pequena 

Torixoréu, então perdida, nas rebarbas de Mato Grosso. 
Havíamos ensaiado as marchinhas para saudar o novo 
presidente que chegava ao Planalto com a vassoura na 
mão, pronto já naqueles dias, varrer a corrupção do país.

Saímos desfraldando a bandeira (tomada por emprés-
timo à prefeitura) e ganhamos estreitas ruas e becos tori-
xorinos. Fizemos a primeira estação na calçada do bolicho 
do coronel Francisco Victor de Oliveira. Ele saiu à porta, 
soltou uma salva de fogos e gritou para que respondêsse-
mos vivas ao presidente Jânio Quadros e ao governador 
Fernando Corrêa da Costa, ambos udenistas, eleitos em 
novembro de 1960.

O gesto de Chico Victor, (a bem da verdade um sargento 
reformado da Força Pública Baiana e que chegou nos anos 
trinta nestes costados), foi o suficiente para que descêsse-
mos a rua Marechal Rondon e dobrar a XV de Novembro 
em direção ao porto, reduto do PSD local que fingia ainda 
dormir, mesmo com a nossa fuzarca acesa e regada a ca-
chaça por alguns adultos.

Em frente à loja do comerciante Félix Bittar, assim como 
da cartorária Dona Petita e de outros peessidistas entoa-
mos a marchinha insultuosa ensaiada há tempo que alfi-
netava, nesses termos à oposição torixorina: “Olha o Jânio 
Quadros, lá na Presidência/com a vassoura 
na mão/ a frente que ele teve/maioria igual 
a dele/nunca houve eleição/cartaz do Lott /
era todo sorridente/porque ele pensava/em 
ser o presidente/agora ele ri/com sorriso 
amarelo/a derrota do Lott foi um caso sério”.

Mais sério do que pensávamos. Meses 
depois, num gesto extemporâneo, o Homem 
da Vassoura, de caspas esparramadas pelas 
ombreiras do paletó surrado, e que não var-
reu nada para debaixo do tapete, deixou o 
palácio e a vacância natural entregue, (pas-
mem!), aos cuidados do Congresso. Nosso 
vice-presidente, João Belchior Goulart, esta-
va na China e, com isso, a resistência ficou os 
pés para não lhe entregar o cobiçado poder. 

Para que Goulart assumisse e depois ser 
deposto (sem justa causa) foi uma longa 
travessia. Naquele meio-termo, saído da pri-
meira infância e escutava pelo rádio o pre-
núncio de uma Revolução que ficou a cami-
nho. De tamanho, era pouco mais alto que a mesa da casa 
de minha madrinha Zizu. Dali acompanhei a resistência de 

Brizola em que saímos derrotados. Foi àquela altura que 
comecei a militar na esquerda. Contei isto a Brizola quando 
de uma sua visita relâmpago a Barra do Garças nos anos 
oitenta, a bordo de uma campanha eleitoral. “Não diga! ”, foi 
o que ele me disse admirado.         

Contudo, com os revezes políticos e de outros que es-
tavam por vir, a oposição reagiu, mas a tragédia anunciada 
se estendeu pelo decurso de 21 anos tocado por um bando 
de traidores, golpistas, sanguinários e que deram o nome 
àquele motim sanguinário de ‘revolução’, (aqui em minús-
cula).

Quando saímos desse imbróglio, mesmo com anistia a 
quem deveria ser preso para fazer justiça à ocasião, muitos 
chegaram a pensar que estávamos a salvo. Ledo engano. 
Início dos anos noventa e pela a ausência de educação polí-
tica as urnas terminaram por proclamar presidente e com 
ampla vantagem um ‘caçador de marajás’ que, antes de ser 
deposto, por justa causa, havia confiscado a poupança dos 
brasileiros. Vi riquinhos chorando, mesmo com a barulho 
vindo da Casa da Dinda cercada de cantores sertanejos que 
pareciam pedir o indulto daquele infante tenaz, intrépido, 
intimorato que desceu pelo ralo da História. 

Quase todas essas façanhas, como dizem, foram para 
‘nos livrar do comunismo’ a que muitos pobres e ricos te-
mem e o têm na conta de um anticristo em pessoa. Os ricos, 
desinformados, por medo de perderem seus bens; os po-
bres para fazer a vontade destes e continuarem sem acesso 
às boas escolas, sem nenhum privilégio da classe dominan-
te. Contudo, ainda estão prontos a servir, armar acampa-
mentos, clamar pela volta da ditadura, expressar a vontade 
da classe que manda, despossuídos de vontade própria e 
caracterizada.

Esta fidelidade entre ricos e pobres resultam de pon-
tos de vista que se convergem e às vezes louvados numa 
democracia que até meados da década passada parecia a 
salvo até ser atropelada pelo impeachment de Dilma Rou-
sseff para dois anos depois entronizar um capitão da re-

serva do Exército e então membro efetivo 
do baixo clero na Câmara dos Deputados. 
Sua passagem pelo Planalto foi suficiente 
para destruir várias conquistas acumula-
dos por vários de seus antecessores a que 
ele procurou macular a honra de cada um 
deles, singularmente.

Mas estava pouco para o capitão que 
recorreu à reeleição, foi preterido, não 
aceitou a derrota, culpou as urnas eletrô-
nicas, um pedaço do mundo e todos aque-
les que não rezavam (ou não rezam) em 
sua cartilha, mesmo nesta véspera de ele 
prestar contas à Justiça. Em função disso 
e de seus volteios golpistas, ao que tudo 
indica ele caminha para a prisão, mesmo 
que não se adapte ao marmitão da Papu-
da. Outros, apostam que ele poderá pedir 
asilo numa embaixada qualquer. Caso isso 
aconteça ele deixará seus adeptos, a sua 
massa de manobra que depredou a Praça 

dos Três Poderes em Brasília à espera de anistia que difi-
cilmente virá.

Wanderley Wasconce-
los, professor,  autor, entre 
outros, de Aboio (causos 
da vida posseira) (Edotora 
Opção) e Beco das Almas 
(Carlini & Caniato Editorial)
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